



Dimanche 28 avril 2024

5^{ème} Dimanche de Pâques

Bulletin n° 1376

LA BEAUTÉ DU TEMPS PASCAL

La beauté du temps pascal s'exprime d'abord de façon très concrète par la beauté des célébrations liturgiques, la beauté de la décoration liturgique, ainsi que par les premières journées ensoleillées du printemps... « *Ô Seigneur notre Dieu qu'il est grand ton Nom par tout l'univers* » est le cri du cœur du psalmiste au psaume 8. Dans le psaume 18, sa méditation est allée plus loin et il découvre que la Bonne Nouvelle du salut s'exprime à travers le cycle de la nature : « *Les cieux proclament la gloire de Dieu, le firmament raconte l'ouvrage de ses mains. Le jour au jour en livre le récit et la nuit à la nuit en donne connaissance. Pas de paroles dans ce récit, pas de voix qui s'entende ; mais sur toute la terre en paraît le message et la nouvelle, aux limites du monde...* ». Oui, le mystère de la mort et de la résurrection d'entre les morts est inscrit « comme par avance » dans le cycle de la nature. Jésus un peu avant de mourir disait : « *Si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas il reste seul, mais s'il meurt il donne beaucoup de fruits* » (Jean 12). À chaque messe nous chantons la sainteté de Dieu en disant : « le ciel et la terre sont remplis de ta gloire ! »

La beauté du temps pascal s'exprime aussi par la joie qui transfigure notre assemblée et nos familles, la joie qui transfigure nos vies. Elle est le rayonnement de la lumière du Christ ressuscité. C'est cette lumière qu'exprime la belle flamme du cierge de Pâques ! N'hésitons pas à porter notre regard vers elle au cours des célébrations et accueillons cette lumière de vie éternelle qui jaillit du Christ ressuscité d'entre les morts. « *Je suis la lumière du monde, dit Jésus, celui qui marche à ma suite aura la lumière de la vie, même s'il meurt il vivra* » (Jean 9, 1-7).

La beauté du temps pascal s'exprime à travers les baptêmes des catéchumènes la nuit de Pâques et les baptêmes des plus jeunes tout au long de ce temps pascal !

Le livre des Actes des Apôtres nous dit « *que les disciples n'avaient qu'un seul cœur et une seule âme* » (Actes 1, 14 et 4,32-37). Ils sont unis dans la même joie, la même foi, dans la même expérience du Christ ressuscité. Leurs disputes, jalousies, divisions s'en sont allées... Cette grâce se renouvelle chaque année pour l'Église et les différentes communautés chrétiennes. Elle se réalise pour nous aussi ici à Nevers.

La beauté du temps pascal est de nous conduire à vivre aujourd'hui l'expérience des saintes femmes et des premiers disciples après Pâques. Cette expérience nous permet de renouveler notre rencontre avec le Ressuscité. Elle nous prépare à entrer dans une foi plus profonde à partir de la fête de l'Ascension. Et surtout elle nous conduira à être revêtus « de la force » de l'Esprit Saint le jour de la Pentecôte. Une force pour aimer et porter témoignage en la résurrection du Christ autour de nous. Cela nous comblera de joie !

Père Joël Urion

- Samedi 27 avril Messe → **18 h 30**, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 28** **5^{ème} dimanche de Pâques**
Messas → **8 h 30**, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Etienne
11 h, à l'église de Saincaize
18 h 30, au monastère de La Visitation
Veillée louange-adoration, à l'église Saint-Pierre à **18 h 15**
- Mardi 30 Messe → **8 h**, à la chapelle du Saint-Sacrement (cathédrale, laudes à 7 h 50)
- Jeudi 2 mai Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, **de 16 h à 17 h**
Adoration du Saint-Sacrement, à l'Espace Bernadette, **de 17 h à 18 h**
- Vendredi 3 Messe → **18 h**, à l'église Saint-Pierre
- Samedi 4 Messe → **18 h 30**, à l'église Saint-Joseph-des-Montôts, messe dominicale
- **Dimanche 5** **6^{ème} dimanche de Pâques**
Messas → **8 h 30**, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Etienne
18 h 30, au monastère de La Visitation

Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30 (sauf le lundi et le mercredi : **18 h**), monastère du Carmel ;
11 h, monastère de La Visitation ; **11 h 30**, sanctuaire Ste Bernadette

À SAVOIR ... ET À NOTER

- **PéléVTT - NOUVEAU pour les ADOS !- Du 3 au 7 juillet 2024**, le diocèse propose aux jeunes collégiens un **pèlerinage itinérant à vélo**. Prière, efforts physiques et amitié se conjugueront pendant ces 5 jours pour qu'ils puissent vivre leur Foi ou découvrir le Christ dans leur vie. Ils partiront de Nevers, passeront par Prémery, Saint Saulge, Corbigny et Chatillon en Bazois, pour terminer au site marial de Cercy la Tour. Les **inscriptions** sont disponibles sur <https://www.pele-vtt.fr>. **Envoi des dons** : Maison du Diocèse, PELEVTT58, 21 rue Gustave Mathieu 58000 NEVERS.
- **Association catholique nivernaise pour l'accueil des migrants.-** L'ACNAM vous invite à son assemblée générale suivie d'un après-midi festif, pour marquer ses dix ans d'activités, **samedi 25 Mai**, à la **Maison du diocèse**. Venez découvrir la vie de l'association et les résultats des actions portées par ses bénévoles et connaître toujours plus et mieux la réalité vécue par les migrants qui restent parmi nous. Ils ont l'espoir d'une bonne intégration et l'obtention d'un séjour reconnu.
10h-12h : Assemblée Générale. **12h-14h** : Repas tiré du sac.
14h-16h : Exposition-vente d'objets fabriqués par des personnes migrantes ou bénévoles et vendus au profit de l'ACNAM... Loto (deux gros lots : une chaise ancienne et une pièce de poterie). Défilé de costumes. Animations pour les enfants.
16h-17h : Conférence « **FRONTIERES**, Méditerranée et Migrations ».
17h-18h : Vente de plats cuisinés préparés par des personnes migrantes (penser à apporter des boîtes pour le transport).

Lecture et partage autour d'Amoris Laetitia (la joie de l'amour) du pape François, extraits :

307. Comprendre les situations exceptionnelles n'implique jamais d'occulter la lumière de l'idéal dans son intégralité ni de proposer moins que ce que Jésus offre à l'être humain. Aujourd'hui, plus important qu'une pastorale des échecs est l'effort pastoral pour consolider les mariages et prévenir ainsi les ruptures.

308. Je comprends ceux qui préfèrent une pastorale plus rigide qui ne prête à aucune confusion. Mais je crois sincèrement que Jésus-Christ veut une Église attentive au bien que l'Esprit répand au milieu de la fragilité : une Mère qui, en même temps qu'elle exprime clairement son enseignement objectif, ne renonce pas au bien possible, même si elle court le risque de se salir avec la boue de la route.

Les Pasteurs, qui proposent aux fidèles l'idéal complet de l'Évangile et la doctrine de l'Église, doivent les aider aussi à assumer la logique de la compassion avec les personnes fragiles et à éviter les persécutions ou les jugements trop durs ou impatientes. L'Évangile lui-même nous demande de ne pas juger et de ne pas condamner que nous renoncions à chercher ces abris personnels ou communautaires qui nous permettent de nous garder distants du cœur des drames humains, afin d'accepter vraiment d'entrer en contact avec l'existence concrète des autres et de connaître la force de la tendresse.

309. L'Épouse du Christ adopte l'attitude du Fils de Dieu qui va à la rencontre de tous, sans exclure personne. Elle sait bien que Jésus lui-même se présente comme le Pasteur de cent brebis, non pas de quatre-vingt-dix-neuf. Il les veut toutes...

310. En résumé, nous sommes invités à vivre de miséricorde parce qu'il nous a d'abord été fait miséricorde. ...Certes, parfois nous nous comportons fréquemment comme des contrôleurs de la grâce et non comme des facilitateurs. Mais l'Église n'est pas une douane, elle est la maison paternelle où il y a de la place pour chacun avec sa vie difficile.